

# **Leistungsbilanz Europa-Arbeit Europabüro Rhein-Kreis Neuss und Europe Direct Informationszentrum Mittlerer Niederrhein**

## **Vorwort**

Europa, die Europäische Union und der europäische Binnenmarkt sind für den Rhein-Kreis Neuss vertraute Themen. Bereits 1990 haben wir - als erster Kreis in Nordrhein-Westfalen - ein eigenes Europa-Büro eingerichtet. Zudem sind wir aktiver Partner in der euregio rhein-maas-nord, organisieren regelmäßig internationale Jugendbegegnungen, pflegen seit über 20 Jahren eine intensive Partnerschaft mit dem polnischen Kreis Mokolów und haben uns 2000 als erste kommunale Gebietskörperschaft NRWs im Europäischen Parlament präsentiert. Noch 2012 waren wir zudem Mitorganisator einer erfolgreichen Niederrhein-Präsentation in Brüssel.

Für seine herausragende Europa-Arbeit hat der Europarat unserem Kreis bereits 2002 das Europa-Diplom verliehen. Zuletzt wurde das besondere Europa-Engagement des Rhein-Kreises Neuss 2013 vom Land Nordrhein-Westfalen mit der Anerkennung als „Europaaktive Kommune NRW“ gewürdigt. Seit 2005 sind wir überdies Träger eines von heute bundesweit 53 Europe Direct Informationszentren.

Unser Europe Direct Informationszentrum Mittlerer Niederrhein mit Sitz im Kreishaus Neuss ist über den Rhein-Kreis Neuss hinaus zuständig für die Städte Krefeld, Mönchengladbach und Düsseldorf sowie die Kreise Viersen, Wesel und Rhein-Erft. Durch zahlreiche Informationsangebote und Veranstaltungen wird hier die Europäische Idee und Vernetzung in unserer Region umgesetzt. Dazu gehören auch unsere direkten Kontakte zur Europäischen Kommission in Brüssel, Berlin, München und Bonn.

Ich freue mich sehr, dass wir in diesem Jahr, in dem unser Rhein-Kreis Neuss sein 40-jähriges Bestehen feiert, also auch zwei Europa-Jubiläen begehen können: 25 Jahre Europa-Büro und 10 Jahre Europe Direct Informationszentrum. Das ist ein guter Anlass, Bilanz zu ziehen. So gibt der vorliegende Leistungsbericht unserer Europabeauftragten und Leiterin des Europe Direct Informationszentrums Mittlerer Niederrhein, Frau Ruth Harte, einen detaillierten Überblick über unsere erfolgreiche

Projektarbeit und Nutzung von EU-Förderinstrumentarien über mehr als zwei Jahrzehnte.

Das Ergebnis kann sich nicht nur sehen lassen, es ist auch Ansporn, unser umfassendes Europa-Engagement fortzuführen. Mein Dank gilt allen Partnern und Freunden des Rhein-Kreises Neuss, die dieses stolze Resümee mit ermöglicht haben.

A handwritten signature in black ink, reading "Hans-Jürgen Petrauschke". The signature is written in a cursive style with a prominent loop at the end of the last name.

Hans-Jürgen Petrauschke  
Landrat